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转种香菜获成功

    

养殖场关停后，李武忠一直在思

考该去做什么事。“再回去打工、开

网吧、服装店等都已不可能了。于是，

我打算在农业领域做一些尝试。”李

武忠说。

为了找到适合种植的农作物，李

武忠没少走弯路。刚开始，他试种了

10 亩辣椒，可他很快发现，辣椒产量

虽高，但价格不稳定，销路也不理想。

后来，李武忠又试种了20多亩架豆。

“架豆的市场空间还不错，但容易得

病。”李武忠说，他最终放弃了继续

种植架豆的想法。

几次试种，李武忠几乎把自己的

所有积蓄都赔了进去。“那时我才发

现，做农业投入非常大，投资几十万

元根本见不到收益，而且农业生产周

期长，资金回笼慢。”李武忠感慨地

说。然而，虽然两次试种都以失败告

终，但李武忠也积累了一些种植经验

和人脉。

经过市场调研和考察后，李武忠

决定种植香菜。“种植香菜不是心血

来潮的决定，而是经过市场调研、征

询过业内朋友意见建议的。比如，四

川、广东等地的香菜销量很大，是因

为四川人喜欢拿香菜涮火锅，而广东

人喜欢用来煲汤。此外，我们这里的

气候、土地资源都适合种植香菜。”

李武忠说。

2018 年，李武忠从村民手中流

转了 100 多亩土地，开始走上香菜种

植之路。几个月后，当第一批香菜收

获时，李武忠打电话给蔬菜批发商，

对方却问他的香菜有几吨。“这把我

问傻了，我们种出来的所有香菜加在

一起也没有 1 吨。”李武忠说，由此

他决定扩大种植规模。

2019年，李武忠拿出剩余的积蓄，

又向银行贷了一部分款，以每亩每年

600 ～ 1200 元不等的价格，从村民手

里流转了 700 多亩土地，用于扩大香

菜种植面积。2020 年，李武忠将种植

面积扩大到 1500 多亩，涉及 3 个乡

镇 5 个村委会。

如今，走进李武忠的香菜种植

基地，只见整齐排列的喷灌设施正

喷着水雾。在基地里，几名工人正忙

着平整土地、除草……“好在种植香

菜不用搭建大棚，否则投入资金还要

更多。”

“大棚里种出的香菜虽然长得

高、卖相好，但市场认可度不高。采

用露地种植的香菜味浓，非常适合涮

火锅、煲汤等，很受市场欢迎。”看

着即将收获的香菜，李武忠高兴地说。

为带动当地群众增收致富，李武

忠以“党组织+合作社+农户”的模式，

吸纳村民加入合作社共同发展。与此

同时，他还带动附近 3 个乡镇 5 个村

委会种植香菜 1500 多亩。
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